

Ignoró Protección Civil riesgo por daño a hotel

Les envió la SIOP hace casi 3 meses el estudio de fallas en el inmueble

JULIO CÁRDENAS

La negligencia pudo más que el riesgo de colapso de un hotel en la zona turística en Guadalajara, en caso de un

Desde el 16 de mayo, la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos Jalisco, así como la Dirección de Protección Civil y Bomberos de GDL tenían conocimiento del daño estructural del Hotel One, ubicado en Av. Alcalde, en el Centro Histórico de la Ciudad.

La Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP), mediante los oficios SIOP/DS/DGPE/1170/2019 v SIOP/DS/DGPE/1171/2019 en poder de MURAL, les hizo llegar el estudio de la cimentación del hotel elaborado por la UNAM, a petición de la SCT.

Denuncian,

por fin,

planta

chatarra

ROLANDO HERRERA

Ismael del Toro Alcalde de Guadalajara

Le solicito de manera urgente (a SCT) se establezca una mesa de contacto y (...) con los afectados y los entes de los diferentes niveles de gobierno (...) a efecto de realizar reparaciones y/o otorgar indemnizaciones por los daños".

En el documento emitido en abril de 2019, se precisa que la inestabilidad del hotel se debe a su deficiente sistema de drenaje y con la excavación para la Estación Catedral de la L3 el daño se agravó, exhibió MURAL el 8 de agosto.

Ayer se pidió postura a las dos dependencias de Protección Civil sobre el seguimiento a la notificación recibida y enviada por la SIOP, pero ninguna contestó.

Locatarios contiguos al hotel, señalaron el miércoles que desconocen el riesgo de permanecer junto al edificio, pues no han recibio la visita de ninguna autoridad que evalúe los daños.

En tanto que el Alcalde tapatío, Ismael Del Toro, envió ayer un oficio al titular de la SCT, Javier Jiménez Espriú, solicitándole atender los inmuebles presumiblemente dañados por la L3, como la Casa de Los Perros, la Catedral Metropolitana, los templos franciscanos v el Hotel One Guadalajara.

"Me resulta preocupante que por parte de la dependencia que usted encabeza, no conozcamos si al momento sostiene contacto con los propietarios (o responsables) de inmuebles afectados para proponer los medios o mecanismos a través de los cuales serán reparados", se lee en el oficio 215 IDTC/2019.



DEL HUMOR

Darío Yazbek, de la "Casa de las Flores", se enfrenta a retos como el doblaje en "Playmobil: La Película", con toque de comedia.

EL MATE, **UNA DELICIA SUREÑA**

La hierba mate se pone de moda en la Ciudad y puedes tomarla en tragos o de manera tradicional.

PRIMERA FILA

Le sale competidor al TP-01

MURAL / STAFF

MÉXICO.- El avión presidencial que quiere vender el Presidente Andrés Manuel López Obrador tiene competencia.

El Gobierno de Japón vende su avión oficial Boeing 747-400 en 28 millones de dólares, casi cinco veces menos que el Boeing 787-8, por el que México espera obtener unos 122 millones de dólares.

El avión japonés fue usado por 14 Primeros Ministros y el Emperador de ese país.

"La aeronave se ha mantenido al más alto nivel posible. Luce como nueva", señala la página de venta.

Y SE SIGUE PAGANDO

El avión presidencial lleva casi 9 meses parado y mensualmente se pagan 34 millones de pesos por la deuda que tiene con Banobras.

Cada mes se gastan 60 mil dólares -un millón 200 mil pesos- por la renta del hangar en California, y se deben pagar servicios especiales de mantenimiento. El avión presidencial mexicano que AMLO puso en venta desde diciembre pasado, ya tiene competencia: el Gobierno de Japón busca vender su avión Air Force One.



Ajusta Banxico a 8%

Reducen tasa por 'atorón'

Influye en recorte el estancamiento de la economía e inflación a la baja

ERNESTO SARABIA

MÉXICO.- El estancamiento económico obligó al Banco de México, por primera vez en cinco años, a bajar la tasa de interés líder.

Así, la tasa de Interés Interbancaria a un día quedó en 8 por ciento, un recorte de 25 puntos base.

La última vez que la Junta de Gobierno del Banxico la redujo fue el 6 de junio de 2014, cuando la bajó en 50 puntos base: de 3.50 a 3.0 por ciento.

Bajar la tasa de interés es una forma de reducir el costo del crédito que otorga el sistema financiero y con ello incentivar el consumo y la inversión, es decir, utilizar la política monetaria para impulsar el crecimiento económico.

Alfredo Coutiño, director para América Latina Moody's Analytics, consideró que el quehacer monetario ha empezado a ser dominado por la visión pro-crecimiento dentro de la Junta, lo cual explica la decisión de recortar la tasa a pesar de la resistencia mostrada por los precios de productos que no son volátiles.

Sin embargo, dijo, para

empresas y familias el beneficio es marginal, porque ante el aumento de riesgos los bancos no van a reducir las tasas que cobran a sus usuarios.

Para César Castro, director de Análisis Económico de la consultora DARSI, el estancamiento económico, una inflación por debajo de 4 por ciento anual, la reducción de la tasa de la Fed y la perspectiva de una recesión en Estados Unidos influyeron para

recortar la tasa. En materia de inversión, el impacto del recorte es limitado, indicó Gabriela Soní, directora de inversiones de UBS México, pues tendría más efecto generar confianza y certidumbre, así como trabajar en garantizar el Estado de Derecho.

Si bien el recorte de la tasa es positiva, lo fundamental es regresar la confianza a los inversionistas, coincidió Gustavo de Hoyos, presidente de la Coparmex.

En su comunicado, el Banxico explicó que decidió recortar la tasa por mayoría -aunque un miembro votó por mantenerla en 8.25 por ciento-, al tomar en cuenta que la inflación general ha disminuido conforme a lo previsto.

Agregó que en el segundo trimestre de 2019 continuó el estancamiento que ha venido registrando la actividad económica en México en los trimestres previos.

Cede Banxico Ago. 15, 2019 Desde 2014, es la primera vez Estancamiento que reduce tasas de interés económico e inflación como una forma de incentivar a la baja la economía. ¿Qué busca? Abaratar el crédito y dar Dic. 20, 2018 certidumbre a inversionistas. 8.00 **TASA OBJETIVO** Nov. 15 **DE BANXICO** (Porcentaje anual) 7.75 Fuente: Banxico Realización: Departamento de Análisis de Grupo REFORMA

VENDEN 31.2% MENOS CASAS

En los primeros cinco meses de este año se comercializaron menos casas nuevas que en igual periodo de 2018. NEGOCIOS PÁG. 8



MÉXICO.- La Auditoría Superior de la Federación (ASF) denunció ante la Fiscalía General de la República las irregularidades cometidas por PEMEX en la compra y rehabilitación de la planta chatarra de Agro Nitrogenados. La denuncia, presentada

el 18 de julio, está basada en los hallazgos de cinco auditorías practicadas entre 2015 y 2018, en las que la ASF determinó que se pagó un sobreprecio de 93.1 millones de dólares por la planta. Grupo REFORMA publi-

có desde enero de 2014 que la planta en Pajaritos, Veracruz, y adquirida en diciembre de 2013, era prácticamente chatarra, pues tenía una antigüedad de 30 años, de los cuales llevaba 14 sin operar. Ese deterioro fue confirmado por la ASF, que señaló

que se trataba de equipo incompleto, en mal estado y no utilizable, y en el que se inició un proceso de rehabilitación -que no ha concluido-. Le han invertido más de 443 millones de dólares. Entre quienes participa-

ron en la compra de la planta están el ex director de PE-MEX, Emilio Lozoya -actualmente prófugo-, y el ex director de PMI Comercio Internacional, José Manuel Carrera Panizzo.